



**NOTA DE PRENSA N° 267 –2012-GR.CAJ/DC.RR.PP.**

## **Cajamarca defiende su dignidad**

**El paro indefinido inicia el jueves 31 de mayo hasta lograr la inviabilidad de Conga porque es un proyecto minero insostenible ambiental y social.**

**Por: Tito Vera Cubas**



El agua es un derecho humano, sin agua no hay vida ni salud, el problema se agrava cuando los organismos internacionales indican que el Perú es el tercer país del mundo más afectado por el Cambio Climático y el tema del estrés hídrico será cada vez más fuerte.

Las razones de la inviabilidad del proyecto Conga, la cual los campesinos y autoridades que respaldan el reclamo de la población, tiene sustento: técnico, legal y social, indicaron los dirigentes del Comando Unitario de lucha en defensa del agua.

Idelso Hernández Llamo -presidente del Frente de Defensa de los Intereses de la Región Cajamarca- sostuvo "que el proyecto Conga -de la irresponsable minera Yanacocha- se ubica en la cabecera de cinco cuencas: río Jadibamba, Río Chailhuagón, quebrada Chirimayo, Chugurmayo y Toromacho, afluentes de los ríos Sendamal, Chonta y Llaucano en las provincias de Hualgayoc, Bambamarca y Celendín; además de la destrucción de 34 hectáreas de espejos de agua (lagunas) y 260 hectáreas de bofedales. Eso no lo vamos a permitir, indicó.

Por su parte el presidente del Frente de Defensa de Bambamarca, Edy Benavidez, afirmó que: "Yanacocha no tiene la licencia social, solo considera a 32 comunidades de las 210 existentes en los distritos de Huasmín, Sorochuco y Celendín, de modo que la mayoría de campesinos de la provincia de Hualgayoc, Celendín y Cajamarca no están de acuerdo con la expansión minera en cabeceras de cuenca.

Sergio Sánchez de Grufides, indicó: "Que las normas ambientales -a pesar de ser desfasadas- califica a las cabeceras de cuenca como zonas frágiles; Conga es un proyecto ambientalmente inviable, no se puede hacer actividades extractiva, más bien se recomienda declarar zonas de conservación o protección debido a los riesgos ambientales que generaría la minería cuando desaparece las lagunas, bofedales".



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCION DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*

“Es importante puntualizar que en la zona se ha identificado 600 manantiales, 5 cuencas, más de 120 sistemas de agua potable y cerca de 30 canales de riego que se afectará inmediatamente se explote Conga”.

Por su parte el secretario regional de SUTEP- Cajamarca, Humberto Boñón, sostuvo: “que los reservorios nunca reemplazan a las lagunas naturales, porque tienen un periodo de vida, mientras que las lagunas son eternas: existen desde hace millones de años y permanecerán por millones de años, es nuestro deber conservarlo” indicó..

Las organizaciones sociales: rondas campesinas y urbanas, frentes de defensa, sindicatos, comités de gestión, tenientes gobernadores, etc. tienen el respaldo del presidente del Gobierno Regional de Cajamarca, Gregorio Santos Guerrero, el alcalde de la Municipalidad Provincia de Hualgayoc – Bambamarca Hernán Vásquez Saavedra y los alcaldes distritales de Huasmín, Sorochuco, entre otras autoridades porque defender el agua es defender la vida, indicaron los dirigentes sociales.

Los integrantes del comando de lucha en defensa de las cabeceras de cuenca y el rechazo de minera Conga de Yanacocha anunciaron que la población asistirá a las manifestaciones pacíficas por convicción y conciencia en defensa de la vida.

#### FELIPILLOS

Los integrantes del Colectivo por Cajamarca: Luis Guerrero, Emilio Horna, Absalón Vásquez y Jorge Vergara son felipillo porque están traicionando a un pueblo que exige respeto y dignidad, ellos defiende sus intereses económicos a cambio de la destrucción de las cabeceras de cuenca, la contaminación ambiental y social.

**Se agradece su difusión.**

**Cajamarca, 30 de mayo de 2012**

***DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACION PÚBLICAS***  
***GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA***